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Penelitian ini berawal dari peran penting ulama perempuan Indonesia dalam 

isu-isu perempuan, termasuk hak kesehatan seksual dan reproduksi. Hak kesehatan 

seksual dan reproduksi menjadi isu krusial dengan berbagai perspektif, perdebatan, 

dan pandangan, khususnya dalam perspektif feminist legal theory yang menarik 

untuk dikaji. Penelitian ini dilandasi oleh beberapa alasan: 1) Pemikiran ulama 

perempuan tentang hak kesehatan seksual dan reproduksi dapat memberikan 

pemahaman yang lebih komprehensif tentang isu ini dalam konteks agama, budaya, 

dan hukum di Indonesia. 2) Masih sedikit penelitian yang meneliti pandangan 

ulama perempuan tentang hak kesehatan seksual dan reproduksi dikaitkan dengan 

isu feminis secara mendalam. 3) Memahami pandangan ulama perempuan tentang 

hak kesehatan seksual dan reproduksi di Indonesia penting untuk memahami 

dinamika sosial dan keagamaan di negara dengan populasi muslim terbesar di dunia 

ini. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pandangan 

ulama perempuan Indonesia terhadap hak kesehatan seksual dan reproduksi?  2) 

Bagaimana hak kesehatan seksual dan reproduksi ditinjau dari perspektif feminist 

legal theory? 

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif 

dengan jenis penelitian ini studi kepustakaan (library research). Sumber data dari 

literatur-literatur ulama perempuan Indonesia. Teknik analisis data yang digunakan 

penulis untuk penelitian ini yaitu deskriptif – analisis data berupa dokumen-

dokumen tertulis yang didapatkan melalui karya-karya para ulama perempuan 

Indonesia. Sedangkan metode pengumpulan data dengan menelaah serta 

mensinkronkan kajian penulis dengan topik yang ada kemudian dikategorikan 

sesuai tema dan dibandingkan dengan perspektif feminist legal theory. 

Hasil penelitian dari ini adalah: 1) Pandangan ulama perempuan Indonesia 

terhadap hak kesehatan seksual dan reproduksi terbagi menjadi beberapa tema di 

antaranya hak memiliki keturunan dan menentukan kehamilan, hak menikmati dan 

menolak hubungan seksual, dan hak aborsi. 2) Perspektif feminist legal theory 

pandangan ulama perempuan Indonesia terhadap hak kesehatan seksual dan 

reproduksi didominasi oleh model feminisme liberal yang menyetarakan hak dan 

kewajiban laki-laki dan perempuan tanpa adanya diskriminasi, sehingga hak-hak 

kesehatan seksual dan reproduksi yang ada di Indonesia terdapat landasan hukum 

sehingga akan melindungi seluruh perempuan-perempuan di Indonesia.  
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This research originates from the important role of Indonesian women 

scholars in women's issues, including sexual and reproductive health rights. Sexual 

and reproductive health rights have become a crucial issue with various 

perspectives, debates, and views, especially in the perspective of feminist legal 

theory which is interesting to study. This research is based on several reasons: 1) 

Women scholars' thoughts on sexual and reproductive health rights can provide a 

more comprehensive understanding of this issue in the context of religion, culture, 

and law in Indonesia. 2) There are still few studies that examine the views of female 

scholars on sexual and reproductive health rights associated with feminism issues 

in depth. 3) Understanding the views of female ulama on sexual and reproductive 

health rights in Indonesia is important to understand the social and religious 

dynamics in the country with the largest Muslim population in the world. 

The problem formulations in this research are: 1) What are the views of 

Indonesian women scholars on sexual and reproductive health rights?  2) How are 

sexual and reproductive health rights viewed from the perspective of feminist legal 

theory ? 

The method used in this research is a qualitative method with this type of 

research as a library research. Sources of data from the literature of Indonesian 

women scholars. The data analysis technique used by the author for this research is 

descriptive - data analysis in the form of written documents obtained through the 

works of Indonesian female scholars. While the data collection method by 

reviewing and synchronizing the author's study with the existing topic then 

categorized according to the theme and compared with the perspective of feminist 

legal theory. 

The results of this research are: 1) The views of Indonesian women scholars 

on sexual and reproductive health rights are divided into several themes including 

the right to enjoy and refuse sexual relations, the right to have offspring and 

determine pregnancy, and the right to abortion. 2) From the perspective of feminist 

legal theory, the views of Indonesian women scholars on sexual and reproductive 

health rights are dominated by the liberal feminism model that equalises the rights 

and obligations of men and women without discrimination, so that sexual and 

reproductive health. 
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 الملخص 
الإندونيسي حول حقوق الصحة  نسويةال العلماء  ، نظر126102201049فطري حبيبة الأمة،  

دراسة   برنامج  أطروحة.  النسوية.  القانونية  النظرية  منظور  من  والإنَابية  الأحوال الجنسية 
على   ة. المشرفالإسلَمية الْكومية تولونج أجونج  جامعة السيد علي رحمة الل،  الشخصية
 .، ماجستيررحمواتي  ة دكتوراالرسالة:  

، حقوق الصحة الجنسية والإنَابية، النظرية القانونية الإندونيسي نسويةال  العلماء:  الكلمات المفتاحية
 النسوية

يبدأ هذا البحث من الدور المهم للعلماء النسوية الإندونيسي في قضايا المرأة، بما في ذلك 
حقوق الصحة الجنسية والإنَابية. أصبحت حقوق الصحة الجنسية والإنَابية قضية حاسمة بمنظورات 

هذا ونقاشات وآراء مختلفة، خاصة في منظور نظرية القانون النسوية التي تستحق الدراسة. يستند  
أسباب:   الجنسية  1البحث إلى عدة  الصحة  النسوييْ حول حقوق  العلماء  فكر  يوفر  أن  ( يمكن 

( لَ تزال الأبحاث 2والإنَابية فهمًا أشمل لهذه القضية في سياق الدين والثقافة والقانون في إندونيسيا.  
ة نسبيًا، وخاصة فيما التي تتناول آراء العلماء النسوييْ حول حقوق الصحة الجنسية والإنَابية قليل

( فهم آراء العلماء النسوييْ حول حقوق الصحة الجنسية والإنَابية 3يتعلق بقضايا النسوية بعمق.  
الذي يمتلك أكبر عدد من  البلد  الديناميات الَجتماعية والدينية في هذا  لفهم  إندونيسيا مهم  في 

 .المسلميْ في العالم

( ما هي آراء العلماء النسوية الإندونيسي حول 1تتمثل صياغة المشكلة في هذا البحث في:  
( كيف يتم النظر إلى حقوق الصحة الجنسية والإنَابية من منظور 2حقوق الصحة الجنسية والإنَابية؟  

 نظرية القانون النسوية؟

الطريقة المستخدمة في هذا البحث هي الطريقة النوعية مع نوع البحث دراسة مكتبية. مصادر 
البيانات من الأدبيات النسوية الإندونيسية. التقنية المستخدمة لتحليل البيانات في هذا البحث هي 

النسو   –الوصف   العلماء  البيانات في شكل وثائق مكتوبة تم الْصول عليها من أعمال  ييْ  تحليل 
الإندونيسييْ. بينما يتم جمع البيانات من خلَل مراجعة ومزامنة دراسة الكاتب مع الموضوع الموجود 

 .ثم تصنيفها وفقًا للموضوع ومقارنتها بمنظور نظرية القانون النسوية
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( تتنوع آراء العلماء النسوية الإندونيسي حول حقوق الصحة الجنسية 1نتائج البحث هي:  
والإنَابية إلى عدة مواضيع منها الْق في الَستمتاع ورفض العلَقة الجنسية، الْق في الإنَاب وتحديد 

الإجهاض.   في  والْق  النس2الْمل،  العلماء  آراء  تتسم  النسوية،  القانون  نظرية  منظور  من  وية ( 
الإندونيسي حول حقوق الصحة الجنسية والإنَابية بِلنموذج النسوي الليبرالي الذي يساوي بيْ حقوق 
وواجبات الرجال والنساء دون تمييز، وبِلتالي فإن حقوق الصحة الجنسية والإنَابية في إندونيسيا تستند  

.إلى أساس قانوني مما سيحمي جميع النساء في إندونيسيا


